



Pérez Pérez Karla Guadalupe

Sergio Jiménez Ruiz

Antropología Médica II

Control de lectura

PASIÓN POR EDUCAR

2 C

Comitán de Domínguez Chiapas a 2 de junio
de 2023.

Karla Guadalupe Pérez Pérez.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.
4 Mayo / 2023.

Enfoque antropológico, salud y enfermedad TEMA 1

De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, forma de vivir, acciones para su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina, en cualquier civilización o sociedad, pueden escudriñarse desde tiempos remotos, ya que la preocupación del hombre por mitigar sus dolencias lo ha llevado a buscar recursos eficaces para sus males. Ha sido evidente que la eficacia de las recomendaciones en ocasiones se basaba casi exclusivamente en lo que se ha llamado fe de los enfermos, ya sea en el curador o en los remedios que éste recomendaba. La eficacia simbólica, de acuerdo con Lévi-Strauss, cluda radicalmente apelar a la fe para entender los fenómenos de cura ritual y de recompensación simbólica. Puede decirse que es la cura de lo real por medio de lo simbólico, sin embargo, para que realmente sea eficaz, es necesario que el simbolismo utilizado este basado en un régimen de conexión simbólica compartido por el especialista sea éste curandero, chamán, médico alopata u otro, el enfermo y su grupo social de referencia.

Enfoque antropológico de normalidad.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Karlo Guadalupe Perez Perez

Cuando surgió el levantamiento armado del ejército Zapatista de Liberación Nacional, las conceptualizaciones hegemónicas para comprender los movimientos sociales se quedaron cortas ante la incongruencia de un evento de la insurrección zapatista en Chiapas desbordó los contenidos asociados a las movilizaciones de la globalización capitalista neoliberal y surgió otras maneras de concebir las acciones colectivas, ahora restaurando su carácter emancipador y utópico. El zapatismo surgió a la luz pública los primeros días de enero de 1994, cuando tomó por las armas diversas localidades, sus integrantes sobrevivieron bajas junto con la muerte de otros civiles. Sin embargo, fueron pronto repulidos por el ejército mexicano y se replegaron a zonas selváticas. Desde entonces sus acciones han adquirido un carácter pacífico y se han encaminado a la construcción de autonomía, la cual busca desbordar las visiones de un mundo comunitario idealizado. En el 2006, un año electoral para la política institucional mexicana, los zapatistas emprendieron lo que llamaron "La Olla Compañera" lo cual fue un recorrido por diversos sitios del país.

Enfermería

Se define a la enfermería como el elemento constitutivo del hombre, una manifestación de su realidad, de su fragilidad y mortalidad. En cuanto a salud pública se habla de la disciplina encargada de la protección de la salud a nivel poblacional, cuyo objetivo es mejorar la salud de la población, así como el control y la erradicación de las enfermedades. Es una ciencia de carácter multidisciplinario, ya que utiliza los conocimientos de otras ramas del conocimiento de otras conductas, la participación de especialistas en medicina, enfermería, sociología, estadística, veterinaria y otras ciencias.

Los recursos para asegurar que sus servicios lleguen a la mayor cantidad de gente posible. La salud pública no puede ofrecer servicios de avanzada para ciertas personas y descuidar las condiciones de salud del resto, ya que parte de un principio comunitario y no personal. La enfermería hace referencia al ser humano en cuanto organismo, es decir, perteneciente a un sujeto, el ser humano configura

Medicina Tradicional Ayurveda.

Karla Guadalupe Pérez Pérez.

La medicina ayurvédica, en tanto institución social y sistema de conocimiento, significa en lenguaje sánscrito "ciencia de la vida", conocimiento de la vida o "ciencia de la duración de la vida" y se constituyen en una de las más viejas conceptualizaciones elaboradas acerca de las categorías de salud-enfermedad y cuerpo-"mente" en la India; de igual manera, tanto institución social, aparece ligada estrechamente a circunstancias específicas de la religión social, aparece ligada estrechamente a circunstancias específicas de la religión hinduista, a la filosofía de la India y a algunas realidades históricas y sociopolíticas de la sociedad India. Casullo agrega que este sistema comprende religión y filosofía, así como ciencia y medicina; y Bivins le añade tecnología. La biomedicina, en tanto institución social y sistema de conocimiento representa una de las conceptualizaciones dominantes en varias "sociedades occidentales" ya que básicamente es la institución social por definición. La biomedicina tradicionalmente no se construye ni se conceptualiza. Sin embargo la biomedicina tradicionalmente no se construye ni se conceptualiza como una institución social porque ante todo es construida como una ciencia aplicada, en

Bibliografía

Moreno.Altamirano,L.(2006,26,Enero).Reflexiones sobre el trayecto social,Salud-padecimiento-enfermedad-atencion:Una mirada socioantropologica.medigraphic.

Carpinteiro,F,(2014).Antropología ,Ciencia Y Otro Conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones 35 (137).15-35.

Echeverri,U,A,G.Coedova,V.R.V, Naranjo,N&Restiepo,A,E.(2021).Pedro Lain Entralgo:apropiación personal de la enfermedad.Aportes para una antropología cristiana.Guillermo del Ockman,19(1).125-143.